
Premio “Leonessa d’Italia”
Lunedì  10  marzo  2025  si  è  tenuto  presso  l’auditorium  San
Barnaba  di  Brescia  l’evento  “Premio  Leonessa  d’Italia”,
organizzato dalla Rete Antimafia di Brescia in collaborazione
con  il  Centro  Promozione  della  legalità  di  Brescia.  A
partecipare sono stati gli studenti di diversi istituti di
istruzione superiore, tra cui quelli delle classi 4’Q e 5’K
dell’IIS  Luigi  Cerebotani,  invitati  dalla  professoressa
Mariabeatrice Spalinger, che da anni ci forma su tematiche
delicate legate all’antimafia, e dal professore, Mario Bruno
Belsito,  coinvolti  personalmente  nell’organizzazione
dell’evento.  Si  è  trattato  sia  di  un  riconoscimento
emblematico nei confronti dell’operato e dell’integrità etica
e civile di alcune personalità attive nel campo della lotta
per  la  legalità,  sia  di  un’occasione,  per  i  giovani
spettatori, di ricevere la testimonianza reale e personale di
grandi uomini e donne (Piera Aiello, Angelo Corbo e Salvatore
Borsellino, oltre a tanti altri). Il loro racconto a cuore
aperto, di esperienze vissute in prima persona o da coloro che
sono venuti a mancare, colpisce nel profondo: la loro passione
e la devozione per la causa sono trapelate in ogni frase, ogni
gesto, ogni parola.

Quello che hanno trasmesso agli studenti è stata una forte
emozione: la voglia di lottare, ribellarsi e alzare la voce

https://magazine.cerebotani.it/?p=4589


davanti alle ingiustizie, che possono essere quelle legate
alla lotta alla mafia ma anche al vissuto quotidiano, che
abitua e forma la persona ad una certa mentalità ed approccio
etico.  La  cosa  più  impressionante,  che  si  percepisce
nell’incontrare queste persone, è la loro umiltà: nonostante
abbiano affrontato così tante prove nel corso della loro vita,
che avrebbero spezzato la volontà di gran parte degli uomini,
si atteggiano con semplicità e descrivono con modestia il
proprio impari operato.

Quel giorno, però, non erano loro ad essere “sulle orme dei
veri eroi”, come hanno fatto per tutta la vita, ripercorrendo
l’operato di chi si è battuto per la causa, ma siamo stati noi
partecipanti ad esserlo. Questo perché gli eroi non sono solo
i morti e le persone da ricordare: gli eroi sono anche quei
testimoni, sono quelli che seguono la propria vocazione e
mantengono fede ai propri principi ed ideali. Sono coloro che
non si fermano con le sconfitte e sotto i colpi della vita,
vanno avanti testardi e caparbi, perseguono quello che per
loro è giusto, percorrono la strada più lunga e tortuosa:
quella della legittimità, che dura anni, richiede impegno e
fatica costante, un processo fatto di infiniti piccoli passi.
Gli eroi sono quelli che, sopravvissuti alle tragedie, hanno
la forza e il coraggio di ricordare e trasmettere al prossimo
il vissuto delle vittime, nonostante siano consapevoli dei
rischi connessi e sacrifichino la loro stessa libertà per
farlo. Questa loro fiducia nel prossimo -a cui si rivolgono
per trovare un erede della loro missione, come ha fatto in
particolare  Salvatore  Borsellino-  è  qualcosa  di  raro,
soprattutto se nei confronti delle nuove generazioni, e di
forte ispirazione.



Essere a contatto con delle persone così vere ed integre è
stato assolutamente illuminante ed emozionante: per la forza
di volontà di portare avanti i propri progetti nonostante le
condizioni di salute avverse, per la commozione evidente di
Angelo Corbo, quando sono stati ricordati i suoi colleghi,
vittime delle stragi, per l’orgoglio e la fedeltà di Salvatore
nei confronti del fratello quando ne alza fieramente la foto e
la  sua  tacita  affermazione  che  sembra  accompagnare  questo
gesto: “Non ci avete abbattuti con quegli attentati, perché,
finché la memoria rimane, lui è ancora qui”; per la volontà di
Piera Aiello di non fermarsi al suo caso, ma di aver aiutato
molte altre persone a diventare testimoni di giustizia, per
gli imprenditori vittime del sistema mafioso che hanno avuto
l’integrità morale di non sottostare al sistema mafioso, ma di
lottare per la legalità.  E’ con questo fervore che in questo
Stato si dovrebbe governare, fare leggi o giudicare, e penso
che il loro urlo sia stato sentito e accolto dagli animi degli
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studenti in quella stanza, ovvero coloro che potranno portare
avanti la loro lotta e trasmettere le loro memorie in futuro.
Un grazie grande, grande a chi ci ha dato l’opportunità di
vivere da vicino un’esperienza così toccante ed unica.
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